

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimest e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 2 solo contiene los partes de los médicos de cámara, de los que resulta que S. M. la Reina y S. A. R. el príncipe de Asturias continuaban sin novedad.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Continúa S. M. la Reina en el estado mas satisfactorio atendida su situacion. Del mismo bien disfruta el Príncipe recién nacido. La alegría de S. M. es inmensa, no dejando de bendecir al cielo por el bien que le ha dispensado, y manifestando constantemente deseos de que abundantes limosnas lleven á todos los pobres de la capital la alegría de su corazon. Además para que las clases industriales reporten los posibles beneficios, ha manifestado S. M. deseos de que se celebren grandes fiestas por el natalicio del Príncipe, pero estas no tendrán lugar hasta despues de que S. M. salga al templo, que será probablemente el día de Reyes.

—En celebridad del feliz alumbramiento de S. M. la Reina, se ha distribuido el 30 por cuenta del real patrimonio á las tropas de la guarnicion de Madrid, y las acantonadas en el Pardo, Aranjuez, Vicalvaro y Alcalá, libra y media de pan blanco, una de carne y un cuartillo de vino por plaza, distribuido todo en dos ranchos. Al mismo tiempo, y por cuenta del Estado, se ha dispuesto dar diez reales vellon á cada sargento, seis á los cabos y cuatro á los soldados, entendiéndose que esta gratificacion extraordinaria no les será cargada en la masita.

—En celebridad del fausto suceso que hoy embarga la atencion pública, la direccion general de instruccion pública ha dispuesto que se den, desde luego, tres dias de vacaciones á todas las universidades é institutos de la nacion.

—Dícese que S. M. la Reina ha manifes-

tado deseos de dar un título de Castilla.—marqués de Real Acierio,—al señor Corral, á cuya ciencia se debe en gran parte el pronto y feliz éxito del parto de S. M.

—Leemos en la *España*.

Se hacen en Palacio grandes preparativos para que tenga lugar con la mayor solemnidad el bautismo del príncipe de Asturias, observándose el mismo ceremonial que en tiempo de Felipe IV. Asistirán al acto todas las personas que concurren á la presentación. Los seis gentiles-hombres de cámara más antiguos, entre los cuales se cuentan los señores conde de la Puebla, de Salvatierra, de Altamira y de Cervellon, llevarán las insignias del bautismo, que son las toallas, el salero, el capillo, la vela, el agua-manil y el mazapan. En el centro de la real capilla se colocará la pila bautismal, de histórica celebridad por haber sido bautizado en ella el ilustre Santo Domingo de Guzman. Perteneció desde época inmemorial esta sagrada pila á la iglesia parroquial de San Sebastian de Caleruega, villa de la provincia de Burgos, á tres leguas y media de Aranda de Duero, en el camino que conduce desde este punto á Ontoria del Pinar. El único, aunque grande, título de Caleruega á la celebridad, consiste en haber sido cuna del ilustre Domingo de Guzman, que por sus virtudes ha merecido ser contado en el catalogo de los santos. Habiendo servido aquella veneranda piedra para el bautizo del esclarecido fundador, la canonizacion de este empezó á hacerla objeto de la veneracion de los fieles. Alfonso X la trasladó al monasterio de religiosas que fundó en 1266 sobre la misma área que ocupaba la casa nativa de aquel santo patriarca. Se ignora el nombre de la primera persona real que fué bautizada en la pila de Caleruega. Solo refieren las crónicas de la orden que se la llevaba al punto en que habia de tener uso, y finalizada la ce-

remonia, era restituida á su monasterio. En 1605 fué sacada por última vez con motivo del solemne y ostentoso bautizo del príncipe don Felipe, que mas adelante fué el cuarto de su nombre entre los monarcas de España. Traslada á Madrid la corte al año siguiente de 1606, Felipe III mandó depositar la régia pila en el célebre monasterio de Santo Domingo el real, que hasta hoy sigue poseyendo esta preciosa joya. El convento de Caleruega solo poseyó un pequeño trozo; cuya falta obligó á reducir la piedra al tamaño que hoy tiene. La pila bautismal de Santo Domingo es de piedra blanca, de pequeñas dimensiones; se halla engastada en otra pila de plata con adornos dorados, y se custodia en una caja de madera pintada, bajo una cubierta de damasco.

—Dicen de Madrid.

En la noche del 28 al 29, en que S. M. la Reina dió á luz al Príncipe de Asturias, fueron despachados más de 180 partes telegráficas para toda la península y el extranjero; de modo que el 29 por la mañana, no solo se sabia la noticia en todas las Cortes de Europa y las capitales de provincia de España, sino en casi todas las poblaciones de alguna importancia. A los individuos del cuerpo de telegrafos que se ocuparon en tan extraordinario servicio, parece que, en el caso probable de concederseles algun ascenso ó recompensa, se considerará como si hubiesen estado de guardia en Palacio, en atencion á su actividad y buen desempeño.

—Dice la *España* del 1.º

S. M. la Reina Madre, á quien se suponía viajando ya ácia Roma, se encontraba el 29 en Paris. Desde allí ha dirigido á su augusta Hija, segun tenemos entendido, un parte telegráfico, felicitándola y felicitándose por el nacimiento de un Príncipe venido al mundo para bien de la Reina y de la nacion.

—Se han recibido noticias telegráficas de

FOLLETIN.

3 3

LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion.

Geneveva prestó atento oido, sorprendida de que pudiese ir alguien á aquella hora, y sobre todo por aquella puerta, que solo se abria para los criados. Lata su corazon cual si presintiese algun suceso grave en un incidente que, en si mismo, no era sino muy vulgar. Despues de un intervalo de algunos minutos, dieron otros dos golpes, pero siempre con la misma precaucion, sin revelar impaciencia alguna por parte del que la esperaba. Geneveva continuaba escuchando, y su corazon latia con fuerza; parecia que su alma entera se hallaba concentrada en aquel rincon oscuro en que un desconocido llamaba á una puerta.

Hallábase en el mismo sitio, inmóvil y atenta, cuando vio entrar á Anuba.

—¿Qué hay? preguntó con viveza Geneveva.

—Un hombre que solicita hablaros, señora.

—¿Un hombre! ¿quién es?

—Viene de parte del juicio Mardocheo.

Geneveva sonrió interiormente al recordar la emocion que acababa de experimentar.

—¿Qué digo á ese hombre? preguntó la negra.

—Háize entrar, Anuba, y permanece aqui hasta que se haya marchado.

Anuba se retiró y volvió muy luego, seguida de un hombre envuelto en una capa, cuyo embozo subido hacia el rostro, solo dejaba ver sus ojos.

—Venis á hablarme de parte de Mardocheo? le preguntó Geneveva, viendo que permanecía inmóvil y silencioso.

—Si, señora, contestó el embozado.

—¿Qué tenéis que decirme? Hablad.

—Lo que tengo que decir, señora, solo vos debéis oirlo.

—Anuba, dijo Geneveva, déjame sola con este hombre; pero no te alejes, quedate al alcance de mi voz, pues te necesitaré.

Anuba no se movió, parecia haber quedado petrificada.

Geneveva se acercó á ella y la tocó en un hombro diciéndola:

—¿No me has oido?

—Si, si, contestó la muchacha lanzando una mirada estraviada; pero ese hombre...

—Vamos, ¿qué?

—Que no creo sea lo que parece.

—¿No crees que le envia Mardocheo?

—No.

—¿Y en qué fundas esa suposicion?

—No sé; pero su voz me parece...

—Vamos, Anuba, tu cariño hacia mí es lo que te hace ver emboscadas y peligros en todas partes; déjame sola y quedate cerca de la puerta; de esta suerte estarás tranquila.

Anuba se retiró lentamente, y con los ojos fijos en el enviado de Mardocheo, que nada habia oido de este dialogo, pronunciado en voz baja:

—Hémos ya solos, dijo Geneveva á aquel hombre, podeis hablar sin temor.

—Voy á hacerlo, señora, contestó el desconocido acercándose, pero de modo que dejaba todavía una distancia bastante grande entre él y la mujer del regidor.

Al cabo de un instante repuso con voz que revelaba vehemente emocion:

—Dignaos perdonarme, señora; pero ante todo es preciso que os hable de mí.

—¿De vos! exclamó Geneveva con una expresion de sorpresa que revelaba algun tanto de altanería

—Si, señora, y muy pronto comprenderéis por qué. Os suplico, pues, que me escuchéis con pa-

Southampton. Por ellas se sabe que el 10 de noviembre no ocurría nada de notable en la isla de Cuba y que en Puerto-Rico el 13 tampoco había pasado nada digno de mención. Una noticia consoladora hay sin embargo de Puerto-Rico. Habiendo muerto cinco marineros á bordo del *Pizarro* que trajo á España la moneda macuquina, se temió que la fiebre estaría haciendo estragos en esta isla. Pero no es así. Cuando el *Pizarro* dejó á Puerto-Rico sólo habían muerto de fiebre amarilla un individuo de la capital y dos de los distritos rurales.

—En Valencia recibieron la nueva del fausto alumbramiento de S. M. el domingo á las dos de la madrugada. Dictadas al momento las órdenes oportunas para que tan gran acontecimiento, que ha llenado de alegría á todos los amantes del trono constitucional de Doña Isabel II, llegase á su conocimiento, eran las cinco y media cuando el vuelo general de campanas lo anunciaba á la población. A las seis las músicas de los cuerpos de la guarnición recorrían las calles, anunciando á los dormidos valencianos que el trono de Castilla tenía por heredero un príncipe. Numerosos grupos seguían á las músicas y dulzainers victoreando á nuestra augusta reina y al príncipe de Asturias. En la misma mañana se cantó un solemne *Te Deum* en la catedral al cual asistieron todas las autoridades y corporaciones civiles y militares. Después el capitán general revisó en parada las tropas de la guarnición, y por la noche una numerosa concurrencia asistió al teatro principal que estaba iluminado como toda la población.

—En un diario de Zaragoza hallamos la relación de un crimen de tal naturaleza que espanta á la razón; no concibiéndose cómo persona humana puede llegar á cometerlo.

Dícese que había una joven en Almolda, que tenía relaciones con dos mozos haciendo cierta preferencia sobre uno de ellos; el otro que tal vez se creía agraviado, fué una tarde suplicándola para que saliese á paseo, y accediendo á su petición la llevó hasta el punto que creyó mas á propósito para ejecutar el hecho, siendo la joven cadáver á pocos instantes; en el momento abríola en canal recogió todos los intestinos y demás como si fuera un cordero, los que llevó á su casa haciendo con ellos una comilona, y tan luego como estuvo á punto de comerse se marchó en busca de su rival diciéndole quería convidarlo á

ciencia, y prometió no someter vuestra paciencia y una prueba demasiado larga. A' ocho, á hora ya muy avanzada, me hallaba en mi casa, pensando en una mujer cuya imagen bella ha llegado á ser mi idea fija y constante...

—Pero caballero, dijo Geneveva interrumpiéndole, una confidencia de ese género...

—Os he suplicado que me escuchéis con indulgencia, os lo pido por favor segunda vez, y os juro que tengo que haceros una revelación que os interesa en extremo.

—Quiero creerlo; pero contestad ante todo á una pregunta: ¿es cierto que venís enviado por el judío Mardocheo?

—No, señora, me he valido de ese medio para introducirme en vuestra estancia, y daros un aviso que os probara el profundo interés que me inspiráis.

Geneveva fijó una mirada de desconfianza en aquel misterioso personaje, y se envolvió estantemente en el abrigo que se había echado sobre los hombros al verle entrar.

—Habránme absorto, perdido en mis pensamientos, cuando recibí la visita de una mujer, de una criatura singular conocida de todos los ganteses. Hubiérase dicho que acababa de surgir junto á mi por medio de encantamiento, y que poseía el don de leer en los corazones, pues tan luego como despegó los labios fué para hablarme de la mujer cu-

merendar de las asaduras de una res que había muerto. Concluida que fué la merienda en la que el matador sacó su buena parte, invitó á su compañero á dar un paseo, llegando hasta el punto donde estaba la desgraciada; y manifestándole ser aquella la res de la que había comido, añadió le iba á suceder á él lo mismo: el otro oyendo tal expresión se reaccionó, y sacando la navaja abrió al egresor gran parte de su cuerpo. Al momento se presentó este á la autoridad dándole conocimiento del hecho, la que personándose en dicho punto llegó á tiempo que el infame declarase la verdad.

—Segun vemos por las noticias que nos ha traído el correo de las Baleares que alcanzan hasta el 24 del mes anterior en Mahon habían corrido voces de que en Ciudadela estaba causando algunas víctimas la terrible fiebre tifoidea; pero el *Boletín de Menorca*, periódico que se publica en aquella ciudad, dice que esto no debe de causar alarma de ningun género, pues si bien es cierto que en Ciudadela ha habido algunos casos de fiebre tifoidea, el máximun de enfermos no excedió de nueve y en la actualidad solo existe algun convaleciente de dicha dolencia, que en aquel país es endémica en la estación que atravesamos. Creemos que las noticias de nuestro colega serán ciertas, pues se apoyan en datos oficiales que dice tiene presentes, y nos alegramos de que Mahon se halle libre de tan funesta enfermedad.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica el parte telegráfico siguiente.

Paris 30 de noviembre de 1857.—El *O'servador* manifiesta que no se ha resuelto todavía la supresion de la compañía de las Indias.

Lord Stratford de Redcliffe, embajador de la Gran Bretaña cerca de la Sublime Puerta, regresará á Inglaterra con el objeto de restablecer su salud.

—Los periódicos ingleses andan divididos acerca de la cuestión de reforma. El *Times* supone que el ministerio no piensa tomar la iniciativa en el parlamento y por su parte, el *Mornin Advertiser* sostiene todo lo contrario anunciando que hay preparado un *bill* hace algun tiempo, y añade que su presentación depende del estado de la opinion pública respecto del particular. Si el pueblo, dice, no pide en alta voz la reforma, lord Palmerston no propondrá ninguna medida especial; pero si aquella la pide, la obtendrá. Se sabe que el

yo recuerdo ocupaba por entero mi pensamiento en aquel mismo instante, y como su penetrante mirada me observaba con atención, por la turbación misma que no tuve fuerza suficiente para dominar y ocultar, adiviné, no solo el amor inmenso, ilimitado, que me había inspirado el ángel de mis ensueños, sino tambien la pureza de aquel amor sin esperanza.

—Dime, murmuró entonces á mi oído con el acento incisivo y burlon de un demonio, esa mujer tan bella y cuyos seductores encantos se habían realzados por su altiva y radiante virtud, cuánto darías por ocupar su mente durante una hora?

—Por tamaña ventura, contesté, daría mi fortuna entera.

—Una fortuna por tan poca cosa! repuso la diabolica criatura; ¿que harías entonces para convertirte en pasión exclusiva de su corazón, por ser á la vez, la embriaguez completa y el tormento eterno de su vida?

—¡Oh! ¡por eso, exclamé fuera de mi, daría mi sangre y mi vida.

—Pues bien, me dijo friamente aquella mujer, dame tan solo cien florines, y voy á probarte que esa felicidad la posees hace mucho tiempo sin saberlo; ¡pero cien veces mayor, cien veces mas completa de lo que hayas osado esperar en tus

asunto se ha tratado en Consejo de ministros. Como se vé, todo depende ahora de la voluntad de *John Bull* que como muy aficionado á manifestarla, no desaprovechará probablemente la ocasión con que se le brinda.

—De la India, lo que nos dicen los periódicos extranjeros está reducido á ampliar las comunicaciones telegráficas de que ya tenemos conocimiento. A poco tiempo de llegar el general Havelock á Luknow, un convoy de víveres escoltado por 250 hombres, procedente de Cawapore había penetrado en aquel punto sin la menor novedad y además dos regimientos europeos reforzaron dicha fortaleza sobre el 21 de octubre último. Con estas fuerzas y otras que se esperaban en breve, se calculaba que el general Havelock podría contar con 7,000 hombres para la defensa del punto en cuestión, siendo de consiguiente su estado mucho mas lisonjero de lo que se ha llegado á decir y aun confirmar por los mismos diarios de Londres. Añádese tambien que atendiendo á las custodias de las mujeres y niños á quienes protege, no quiere comprometer un combate para efectuar su salida, de donde se desprende que ni la victoria del general Outram ha sido cierta, ni los indios rebeldes sitiadores han perdido su actitud amenazadora. Sin embargo, Nana Saib que continúa en los alrededores de Bithoor no parece desplegar toda la actividad propia de semejantes circunstancias; al menos así lo afirman las relaciones á que nos referimos. Por lo que hace á los restos de los vencidos de Delhi, dícese que dos columnas inglesas han logrado alcanzarlos y batirlos en todas partes, tomando además á Malgurb que han volado. Un cuerpo bastante considerable de aquellos se había avanzado efectivamente hasta cerca de Agra y sorprendido á los destacamentos británicos; pero pronto fué tambien batido con la pérdida de 1,000 hombres y la artillería que llevaba. El conjunto de las noticias no puede ser, por tanto, mas lisonjero para la causa de la Gran Bretaña. La llegada de los refuerzos que han salido para la India de Europa, no podrá menos de mejorarla aumentando las tropas de que disponen allí las autoridades.

—De Calcuta continúan espidiéndose refuerzos á toda prisa: el día 16 de octubre debieron salir de Cawpore para Luknow varios destacamentos europeos que ascendían á 1,200 hombres. La guarnición de esta última ciudad podría haber salido ya de la plaza, pero el general no quiere esponer á las mujeres y niños.

sueños mas insensatos! Ese ángel de castidad á quien creías profanar dejándole siquiera sospechar tu amor, voy á probarte que todas sus oraciones fervorosas, que todos los esfuerzos de su voluntad no tienen mas objeto que el de arrancar de su corazón tu imagen, que se ha arraigado en él, y cuya impresion se graba cada dia mas y mas profundamente.

Me negué á creer las palabras de aquella mujer, y luego, como insistía tenazmente, prometí cuanto quiso. Entonces me refirió prolijamente la confidencia que le habían hecho, confidencia tan singular, tan increíble, que comprendió la necesidad de apoyarla en una prueba fehaciente, y me entregó un papel en el cual había escrito mi nombre la mano de aquella cuya simple mirada me habría colmado de ventura.

Hé aquí lo que deseaba decirnos, señora, y ahora cuando haya añadido que la mujer que fué á anunciarme una ventura que rehusó creer, es la Fortuna, cuando os haya entregado el papel en que mi nombre está escrito con todas sus letras, adivinareis quien soy y quien es la mujer á quien amo?

El desconocido, al hablar así, dejó caer su capa y puso una rodilla en tierra para ofrecer el papel á Geneveva, quien lanzó un grito débil al conocer en el supuesto emisario de Mardocheo al joven conde Alberto de Risa.

Se continúa.

Nana-Saib se halla de nuevo en las inmediaciones de Bitor. Manug-Sing se ha insurreccionado desde el asalto de Delhi. Una parte del regimiento núm. 32 se ha insurreccionado en Deera y dado muerte á dos oficiales.

—Las noticias que recibimos del Perú siguen dando cuenta de numerosos pronunciamientos y desórdenes. Ha sido violado el palacio de la legacion norte-americana en la Paz; los empleados que se habian refugiado en dicho punto, fueron sustraídos á viva fuerza.

—En octubre último tuvo lugar en Sebastopol una escena que hace mucho honor á los militares rusos. Con autorizacion del gobernador de la plaza se exhumaron los restos mortales de dos gefes superiores del ejército francés, para darles despues sepultura en Francia. Formó toda la guarnicion, y el gobernador general á su cabeza, acompañado de su estado mayor, hizo los honores á los oficiales que habian sucumbido durante el sitio.

—Ya empieza á llegar plata de España á Londres. El vapor *Berenquer* llevó cerca de 40,000 duros, y se esperaban cantidades mas considerables. Prescindiendo de que la plata española ha de ser forzosamente cura por el alto...

de ojos negros, que ha cautivado allí ya mas corazones que victimas lleva el tífus hechas. El lance era á muerte y sin cuartel: discutieron largo tiempo padrinos y contendientes acerca de las armas con que habia de realizarse; pero les fué completamente imposible ponerse de acuerdo. Entonces el inglés propuso, y el lusitano dió su asentimiento, el siguiente medio: encerrados en una sala ambos solos, y sentados cada cual al lado de una mesa frente á frente habian de permanecer dia y noche, hasta tanto que el hambre pusiera término á la existencia de uno de los dos. Aceptó sin vacilar el lusitano, y á pesar de las amonestaciones de los padrinos, se verificó el duelo. En una quinta que, no lejos de esta capital, poseia un breton, y en una habitacion de ella, enrejada, y que daba á un patio desierto, encerráronse él y el portugués. Eran las diez de la mañana de uno de los dias de la semana anterior. Hasta igual hora del siguiente ambos enemigos permanecieron sin hablar, ni moverse, ni dormir, el uno enfrente del otro. Al llegar la noche levantóse el portugués, dió algunos paseos por la sala, y volvió á su silla. El inglés permanecia inmóvil. Cuando la aurora vino á hacer que pudieran verse el uno al otro, le fué fácil notar las huellas que el hambre, el cansancio y el insomnio iban dejando en sus facciones.

A las cuarenta y ocho horas justas de aquella en que se encerraron, tuvo precision el inglés de recostarse en un sofá, porque ya no podia sostenerse en la silla en que hasta entonces se habia constantemente hallado. El lusitano le propuso entonces que pidiera una poca agua, tanto porque el duelo era á hambre y no á sed como porque esta lo devoraba en términos que no le era posible esperar. El hijo de la Albion contestó con desilicida voz que nada tenian que pedir, ni para nada tampoco salir de allí; esto sin contar que, habiendo despedido todos los criados, hallábanse solos en la casa y en medio del campo.

La mañana siguiente vió al inglés inmóvil en su sofá, y al lusitano recostado en un sofá, ambos con el rostro desecado, y retratada en él la espresion del mas espantoso sufrimiento.

Un dia despues espiró aquel, y éste, debilitado hasta el punto de no poderse mover ni recurrir los medios de salir de aquella habitacion y de aquella casa; habria sucumbido tambien, si al anoecer de aquel mismo dia no hubieran llegado á ella los criados del inglés, que juzgando que para entonces habria fallecido uno de los dos, les habia dado el orden de venir; y salvándole la vida no sin grandes trabajos y gracias á la asidua asistencia de un hábil profesor en el arte de curar.

—Un crimen espantoso acaba de cometerse en Bolkenhayn (Silesia) el 23 de octubre por un niño de doce años. Tres hijos de Mr. Hubner y dos de Mr. Tritche jugaban juntos en el jardín de este último. El joven Enrique, conocido por su mal carácter, se asoció á su juego y los persuadió á que entrasen en un cofre que estaba en una casilla del jardín. Cuando estaban dentro cerró la tapa y se sentó encima permaneciendo así por espacio de tres cuartos de hora, oyendo primero los gritos y despues los gemidos de sus victimas. Cuando ya los creia muertos abrió el cofre, pero viendo que respiraban aun, volvió á cerrar y se fué á jugar, mas fué visto por una niña á su salida del jardín. Se concibe la ansiedad de los padres cuando se apercibieron de la desaparicion de sus hijos y su desespera-

cion cuando despues de largas pesquisas los hallaron en el cofre. Uno de los niños vivia aun, pero no tardó en exalar el último suspiro. Denunciado por la niña que le vió, el joven Enrique confesó su crimen con la mayor sangre fría y sin manifestar ningun arrepentimiento. Las victimas que son un niño y cuatro niñas de cuatro á nueve años, han sido enterradas juntas.

Gaceta.

—DIGNIDADES.—Ha sido nombrado Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad el Sr. D. Pedro Cubero, Maestrescuela que era de la misma, y Rector del Seminario de S. Pelagio, por haber sido trasladado á la dignidad de Tesorero de la Santa Iglesia de Sevilla el Sr. D. Eusebio Tarancon. Para la dignidad de Maestrescuela que deja vacante el Sr. Cubero ha nombrado S. M. al Sr. D. Francisco Solis, actual Arcipreste de la Santa Iglesia Catedral de Guádxix.

—MOLINO.—Ha sido autorizado D. Juan Antonio Caballero, para que sin perjuicio de los derechos de propiedad de cualesquiera otro interesado, aproveche las aguas del rio Guadajoz, como motor de un molino harinero que intenta construir en terreno de su propiedad, término de esta capital.

—NOMBRAMIENTO.—Ha sido nombrado Teniente cuarto de Alcalde de esta ciudad, D. José de la Peña y Mercado.

—A LA ESCUELA.—La renta del tabaco está de enhorabuena, la aficion á fumar cunde que es un prodigio, y mucho nos equivocamos ó va á ser necesario aumentar el número de los estancos. Decimos esto porque vemos todos los dias niños que podrán contar doce años á lo sumo chupando desesperadamente cigarrillos de papel, y á veces mortíferas tagarninas. Sucede frecuentemente que cualquiera hombre ya cerrado de barba y con buenos espolones se ve detenido por alguno de estos niños, que podia muy bien ser su nieto, y que le pide fuego con la mayor sangre fría. Algún dia van á fumar los niños de pecho.

—MUJERES CÉLEBRES.—Entre las hebreas: Sara, por lo religiosa; Rebeca, por su afabilidad y nobleza; Raquel, por lo hermosa y compasiva; Michol, por su amor; Ruth, por lo económica; Abigail, por su misericordia; Jael, por su fortaleza; Sunamitis, por su caridad; y Judit, por lo valerosa y resuelta.—Entre las gentiles: Elena, por su belleza; Cenobia, por su heroismo; Thomiris, por su denuedo; Penélope, por su recato; Artemisa, por lo sensible; Lucrecia, por su honor; Porcia, por su amor consecuente, y Semiramis, por la magnificencia.—Entre las mitológicas: Juno, por la nobleza; Venus, por la hermosura; Diana, por lo desdeñosa; Minerva por su saber; y Palas, por lo valiente.—Entre las cristianas: Catalina, por lo docta; Paula, por lo discreta y prudente; Raviola, por su belleza; Magdalena, por su amor; Eugenia, por lo constante y paciente; Isabel, por su liberalidad; Cristina, por lo penitente; Dorotea, por lo casta y honesta; Bárbara y Lucia, por su fortaleza; Teresa, por lo sagaz, prudente y sábia; Clara, por su ardor; las once mil doncellas, por su amor á Dios; y por último, Maria, como conjunto de todo lo bello y santo.

—ANÉCDOTA.—Un oficial, pidiendo sus pagas atrasadas á un ministro de la guerra, acabó por afirmar que se moria de hambre. El ministro viéndole muy rollizo y colorado le contestó que su cara desmentia su aserto.—¡Oh mi general! exclamó el oficial: no os engañe esta cara, porque no es mia; se la debo á la patrona, la cual hace tres meses que me mantiene á crédito.

algunos dias, que se guarden tales consideraciones por las grandes potencias con semejantes Estados. Esto les da una falsa idea de su fuerza é importancia y les hace desafiarse el buen sentido, la razon, la longanimidad y la justicia de sus poderosos antagonistas. Méjico, Venezuela, son ejemplos elocuentes de lo que acabo de decir. Si la escuadra de Cuba se hubiera dirigido resueltamente á las aguas de Veracruz, el señor Pidal y el pueblo español hubiesen presentado una actitud resuelta, hace tiempo, repito, que sin disparar un cañonazo este asunto perteneceria á la historia. Ya lo he dicho en otra ocasion: no hay un medio mas eficaz de sostener la paz que estar siempre dispuesto á hacer la guerra.

—Mucho se ha hablado estos dias en Lisboa de un duelo singular que se ha llevado á cabo entre un inglés y un lusitano. La causa de él parece que no ha sido otra que cierta andaluza

Boletín Religioso.

Hoy. S. Pedro Crisólogo, obispo y doctor.
 Por su elocuencia se cognominó Crisólogo a este Santo, que hijo de muy honrados padres, fue educado cristianamente, manifestando desde luego inclinaciones religiosas. Viendo su pureza de costumbres el obispo de Corneli, lo consagró Diacono. Muerto el arzobispo de Ravena fue elegido Pedro por voluntad de Dios, manifestada prodigiosamente al Papa S. Sixto III. Por orden de León I escribió contra Eutiques; y habiendo regido aquella iglesia 18 años, murió en el de 150, siendo sepultado en el templo de S. Castiano.

Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del Hospital de Agudos.

—Sesto día de Novena de Nra. Sra. de la Concepción, en la hermita de S. Juan de Letran, a las oraciones.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Patrocinio en la Compañía.

CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesús Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 2 de Diciembre.—3 por 100 consolidado a 59.75 y el diferido a 26.80.

CORDOBA.—Precios de los granos el día 2. Trigo de 54 1/2 a 00, Cebada de 24 a 00. Aceite fresco dentro de la ciudad a 47: id en los molinos a 58. Jabón blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 58 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 45 a 65 Cebada de 29 a 30. Aceite en la Calzada a 44; para consumo a 52.

MÁLAGA.—Trigo de 50 a 82. Cebada de 30 a 36. Maíz de 46 a 51. Garbanzos de 76 a 113. Habas de 48 a 60. Yeros a 50. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 56.

GRANADA.—Trigo de 60 a 69 rs.; Cebada de 33 a 36. Habas de 34 a 36.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benamejí, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rumbra y Montemayor.—Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena **TODOS LOS DIAS.** Saldrá de Córdoba a las 8 de la mañana. Se despacha en el Parador del Sol y los precios de sus asientos de 1.º de Diciembre inmediato serán los siguientes.

De Córdoba a	Bna. Int.
Cuesta del Espino.	8 6
Fernan-Nunez.	20 15
Montemayor.	24 18
Portichuelo.	28 21
Montilla.	32 24
Aguilar.	36 27
Monturque.	44 33
Lucena.	52 50

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA.—Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad a las 12 1/2 del día, guardando las horas é itinerario del Correo. La administracion se halla establecida en la carrera el Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

De Córdoba a	Bna. Int.
Cuesta del Espino.	8 6
Fernannuñez.	20 15
Montemayor.	24 18
Portichuelo.	28 21
Montilla.	32 24
Aguilar.	36 27
Monturque.	44 33
Lucena.	52 50

—**LA NUEVA SEVILLANA.**—En la misma administracion se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demas puntos de su carrera a precios convencionales.

—VENTA. Por haberse ausentado su dueño de esta capital ha dejado encargo para vender dos balcones y una reja baja con sus correspondientes puertas de madera de Flandes, acabado de hacer del mejor gusto hasta el día, con sus correspondiente herraje; con la rebaja de un 15 por 10º de su valor, calle del Romero núm. 52, frente al Hospital Real. 4—1

—VENTA. Se anuncia de nuevo para el día 14 del corriente la venta en subasta privada de las fincas siguientes:

Una casa núm. 36 calle de la Espartería.
 Otra accesoría a la misma, señalada con el núm. 33 en la calleja de los Gitanos.
 Y la otra núm. 12 en la plaza del Salvador de esta ciudad.

La persona a quien acomode podrá avistarse con D. Ambrosio Crespo, procurador de este número, quien manifestará el pliego de condiciones bajo las cuales ha de tener lugar su remate privado el referido día de 11 a 12 de la mañana. 4—1

—ARRENDAMIENTO. Se anuncia por 4 años desde Enero inmediato de las 89 7/12 aranzadas de olivar, que comprende la segunda suerte de las dos en que ha sido dividido el plantonar de Santiago, término de Monturque, que ha venido antes formando parte de la hacienda de Zamora, estará de manifiesto el pliego de condiciones en la habitacion Rectoral del Seminario de S. Pelagio de esta capital desde el 15 del actual Diciembre, y en el mismo local se admiten proposiciones para el citado arriendo en pliego cerrado, para abrirse y leerse publicamente en el citado sitio a las 11 de la mañana de 22 del mismo corriente mes. 4—

—POZO DE NIEVE. Se arrienda el pozo de nieve situado en la Dehesa de Campo bajo: pueden llegar carros hasta la boca del pozo. Darán razon en la calle del Tesoro núm. 7 ó en la redaccion de este periódico. 10—

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, catres y cuñas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y cojadrás a 10, 12, 14, 16, 18, y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavaneros de hierro maquinados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofas, carruajes, etc.

Arcas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas espinales, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores, **Ollas** y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó

estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios etc. (veces más baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata, etc.) y escorinas.

Escorinas superiores con sus piedras.

Hules superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para camulos de hierro.

Sacos de noche de cuerda y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, latón y zinc en planchas Alambres de latón y hierro de todos gruesos.

Carruajes para zapateros.

Esponjas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estañado fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruajes y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. & B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores

Pando y Compañia, dueños del dicho **BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.**

TEATRO.

Funcion 21.ª del 2.º abono.

La comedia en 3 actos; *La ceniza en la frente.* Seguirá un intermedio de *Baile Nacional.*—El Sr. Gilardi se presentará a hacer sus juegos de la manera siguiente:

Primera parte. *El cofre fuerte.*—*La campana magnética.*—*La muger corregida.*—*La imprenta instantánea.*—*El fabricante sombrerero.* etc.

Segunda parte. Se concluirá la funcion con el *Sorprendente escamoteo ó desaparicion de tres personas sobre una mesa enteramente aislada.*

A las 7 y media A 3 rs.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1857.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.